

este equivoco todavía predomina en nuestro “partido”. Pero si la composición social del partido lo mantenía egoísta y raquítrico, la causa principal radicaba en la orientación que el trotskismo emboscado le daba. Desde sus guardias, ya en el llamado Buro del Caribe o ya desde Moscú, estos impositores criminales se encargaban de volver contrarrevolucionarios estos partidos. Haciéndoles ver que el enemigo eran todos los explotadores hasta los artesanos y que en Colombia el peor enemigo era el partido liberal en el poder y su ala izquierda, es decir la mas democrática. Así pues que los comunistas colombianos se convertían en agentes del conservatismo reaccionarios llegando el caso hasta de aceptar la ayuda de estos para sacar la propaganda.

SITUACIÓN ACTUAL DEL PARTIDO. A mediados de 1934 llegó al país C. Ignacio Torres Giraldo¹¹²⁹ procedente de la Unión Soviética. Este camarada había sido uno de los agitadores mas destacados del desaparecido Partido Socialista Revolucionario. A raíz de un movimiento en la región bananera fue expulsado del país por el gobierno conservador. Desterrado en Europa y sin papeles solicitó en vano de sus camaradas del Partido Socialista Revolucionario de Colombia le diesen credenciales para dirigirse a la URSS, pero estos se negaron rotundamente a enviárselas, pues sus actuaciones en ese partido habían sido demasiado oscuras. No obstante por su condición de exilado, logró penetrar en la URSS. Fue a dar a Moscú en donde permaneció alrededor de 4 años. Allí se le conoció con el apellido Toro. Por informes que el mismo dio a su llegada antes de conocerse la traición de Sinani¹¹³⁰, este C. parece que era algo así como la mano derecha de Sinani. Por su idioma, por su procedencia, por su clase – artesano sastre sin nunca haber estado ligado a la producción capitalista o íntimamente a la vida obrera, por tanto exageradamente ególatra – Sinani lo utilizó en su política de traición, para someter y “orientar” a los demás delegados o estudiantes de habla española y se distinguía por su fobia hacia los intelectuales. El fue quien desde Moscú escribió una famosa carta – la primera de la I.C. para Colombia – en la que daba “orientaciones” para combatir y destruir un partido izquierdista que había nacido con mucha pujanza; y en la que señalaba a los partidos de izquierda en general como el enemigo mayor.

A su llegada a Colombia existían en el partido varios grupos que luchaban entre si. Con su aureola de jefe en la URSS liquidó los grupos y “proletarizó” el partido. La proletarización consistió en remplazar en la dirección a los intelectuales por los artesanos mas pobres, ya he dicho que en el partido

¹¹²⁹ Ignacio Torres Giraldo (1895–1968), uno de los fundadores del PRS, trabajó en Moscú en el aparato de Profintern en 1929–1934, Secretario General del PC en 1933–1938.

¹¹³⁰ Véase la nota 256.